

www.israelentreleslignes.com

www.israel-suisse.org.il

N° 40 – Semaine du 28.09 au 04.10.2020

La plus grande et la plus belle collection de cartes postales d'Israël

La collection de *Cartes postales d'Israël* est exceptionnelle non seulement par sa taille mais également par son contenu qui ouvre une large fenêtre sur l'histoire passée et récente du pays. Les 130 000 cartes de cette collection, qui va de la période ottomane à notre siècle en passant par le mandat britannique et la Guerre des Six Jours, permettent une plongée au cœur des différents aspects de la vie en Terre Sainte : religion, mœurs, architecture, mode, événements historiques, politique et voyages. Daniel Pearlman, un Juif londonien, a collectionné ces cartes postales pendant 60 ans et vient de les offrir à l'université hébraïque de Jérusalem. « Enfant, j'ai d'abord collectionné des timbres puis je suis passé aux cartes postales après avoir réalisé que ces superbes cartes présentaient beaucoup plus d'intérêt que les timbres. Je les ai stockées dans mon garage, entassées dans des boîtes à chaussures et au fil du temps ma collection a pris une telle ampleur qu'elle a occupé tout l'espace et que j'ai été contraint de laisser ma voiture devant le garage » a expliqué Pearlman.

Asher Cohen, le président de l'université, a salué ce don par ces mots : « Il est dans la logique des choses que le pôle central de la formation et de la recherche en Israël soit le réceptacle d'un tel trésor ». Sur l'une de ces cartes, on voit une photo de Karimeh Abbud, l'une des premières photographes du monde arabe.

Un grand nombre de cartes ont été envoyées par des pèlerins chrétiens dont les messages au dos des cartes sont à peu près tous du genre : « Hier nous étions à Bethléhem, aujourd'hui nous voilà à Jérusalem et demain nous irons à Nazareth. Il fait très chaud ici ».



L'une des cartes postales de la superbe collection de Daniel Pearlman dont il vient de faire don à l'université hébraïque de Jérusalem (photo : université hébraïque)

Autres informations :

Communiqué de presse de l'université hébraïque de Jérusalem concernant le don d'une collection de cartes postales (en anglais)

<https://www.afhu.org/2020/09/24/hebrew-university-receives-worlds-biggest-collection-of-holy-land-postcards/>

Vidéo sur Youtube relative à la collection de cartes postales (en anglais)

<https://www.youtube.com/watch?v=yULAX1eny14>

Amazon à la recherche de talents en Israël

Une bonne nouvelle en cette période où le nombre de chômeurs ne cesse d'augmenter à cause du coronavirus et du confinement : Amazon veut recruter 150 nouveaux collaborateurs en Israël, portant ainsi le nombre total de salariés à 1300. Les postes à pourvoir, principalement dans le centre de recherche et les bureaux de Tel-Aviv, Haïfa et Herzliya, portent sur le management clients, le business development ainsi que l'ingénierie matériel et logiciel.

« Le but est de puiser dans l'extraordinaire vivier de talents dont dispose Israël » a expliqué le manager des Web Services, Harel Ifhar. « Nos équipes jouent un rôle crucial dans le développement constant d'innovations à proposer à nos clients ».

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque: Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

D'après les informations de l'agence pour l'emploi, Israël compte actuellement 854 367 personnes en recherche d'emploi dont 522 191 ne touchant pas le chômage. Avant la pandémie, le taux de chômage était, avec 4 pour cent (environ 360 000 personnes), historiquement bas.



La société de vente en ligne Amazon recrute pour ses filiales en Israël (photo : Pixabay)

Autres informations :

Amazon Israël embauche (en anglais), Calcalist

<https://www.calcalistech.com/ctech/articles/0,7340,L-3851049,00.html>

Billet d'humeur : les Israéliens n'ont plus confiance

D'après la chaîne de télévision Keshet 12, 45 pour cent environ de tous les Israéliens testés positifs au coronavirus déclarent ne pas avoir eu le moindre contact avec d'autres personnes en réponse aux questionnaires des études épidémiologiques. Compte tenu de l'importance de ces questionnaires pour freiner la pandémie et casser la chaîne de contamination, on réalise à quel point cette attitude a des répercussions tragiques et on comprend qu'elle illustre un état d'esprit de plus en plus répandu dans la population. Les 45 pour cent d'Israéliens qui mentent en répondant au questionnaire refusent en fait de coopérer avec les autorités, montrant qu'ils n'ont plus confiance dans les mesures gouvernementales pour endiguer la pandémie.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Alors que la population avait scrupuleusement respecté les consignes du premier confinement et s'y était conformée de manière exemplaire, la motivation et la discipline ont disparu après les constants virages du gouvernement et l'absence totale de clarté sur les mesures à respecter, sans oublier l'incompréhension du public au regard des dispositions prises pour les minorités religieuses qui semblent bénéficier d'un traitement spécial. La faute de l'attitude pour le moins désinvolte d'une partie de la population revient à un gouvernement englué depuis des mois dans des luttes intestines et prenant des mesures opaques et discutables. Si plusieurs directeurs de centres hospitaliers et le coordinateur de la pandémie estiment qu'il est inutile de renforcer les mesures de confinement et que ces mesures sont appliquées malgré tout, une large partie de la population se demande pourquoi et subodore que le Premier ministre en a décidé ainsi pour désamorcer les manifestations qui se tiennent depuis des semaines devant sa résidence de Jérusalem.

Quant à la discipline, parlons-en. Eu égard au fait que le peuple israélien n'a pas tendance à accepter les règles comme parole d'oracle et qu'il les considère généralement plus comme des recommandations que comme des lois il est remarquable qu'il ait observé scrupuleusement les mesures prescrites pendant aussi longtemps. Toutefois, on remarque depuis plusieurs semaines un certain découragement au sein de la population : les masques ne sont pas portés correctement, les règles de distanciation physique sont peu respectées et qu'il s'agisse de laïcs ou de religieux personne ou presque n'était prêt à renoncer à des fêtes pour les mariages, les sorties ou les réunions de famille. Or, les chiffres sont de plus en plus inquiétants. Début de la semaine, on a diagnostiqué le nombre record de 8 000 nouveaux cas par jour. Près de 1 500 personnes sont décédées depuis le début de la pandémie (on enregistre actuellement près de 30 décès par jour) et 763 personnes sont gravement atteintes. Le ministère de la Santé redoute que ce chiffre ne grimpe à 1 500 d'ici la fin de la semaine, ce qui serait nettement supérieur aux 800 malades graves que le système de santé israélien est capable de traiter.

Dans son dernier discours à la nation, Benjamin Netanyahu a accusé les media israéliens d'avoir minimisé la gravité de la covid 19 en parlant de *simple grippe* tout en reconnaissant des erreurs telles que l'ouverture prématurée d'espaces de réception. Peut-être ce mea culpa est-il la prémisse d'une reconquête de la confiance du peuple en son action.



„La phase de confinement est difficile, j'en suis conscient“ – Dans son dernier discours à la nation, Benjamin Netanyahu a reconnu certaines erreurs dans le traitement de la pandémie (photo : capture d'écran Twitter)

Autres informations :

Près de la moitié des Israéliens diagnostiqués positifs au coronavirus ne disent pas la vérité sur les contacts qu'ils ont eus avec d'autres personnes (en anglais), JPost <https://www.jpost.com/israel-news/nearly-half-of-all-israelis-lie-during-epidemiological-inquiries-report-643597>

Vos interlocuteurs :

Rédaction : Katharina Höftmann. Elle a travaillé pour le bureau de la dpa à Tel-Aviv et pour WELT ONLINE. Actuellement, elle travaille comme journaliste indépendante et comme auteure. E-mail : hoeftmann.k@gmail.com

Traduction française : Jeannette Milgram, Netanya

Responsable projet pour le comité directeur du GIS : Jacques Korolnyk; e-mail : jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il

Contact pour les lecteurs francophones : Yves Darmon; e-mail : Yves.darmon@israel-suisse.org.il

Pourquoi cette newsletter ?

Le service d'information du Groupe ISRAEL-SUISSE (GIS) vous renseigne sur des sujets passionnants généralement ignorés par la presse internationale. Par ailleurs, ce service vous propose un rapport mensuel complet sur des thèmes variés dans les secteurs suivants : arts et culture, sciences et recherche, santé et médecine, économie et finance, énergie et environnement, société et divers. De plus, le GIS aide les journalistes dans leurs recherches et leur fournit des compléments d'information sur les sujets qu'ils souhaitent aborder.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**